



Auskunft erteilt:	Herr von der Heyden	Amt/EB:	90-Ortsvorsteher
Tel.:	0261 703115	e-mail:	ortsvorsteher.stolzenfels@stadt.koblenz.de
Koblenz,	26.09.2024		

Niederschrift

über die Sitzung des Ortsbeirates Koblenz-Stolzenfels vom 19.09.2024

Anwesend sind:

Ortsvorsteher/in Herr Gregor von der Heyden,	Beiratsmitglied Herr Oswald Kreutz, Herr Hans-Martin Nagel, Herr Oliver Ott,
1. Stv. Ortsvorsteher/in Herr Kurt Isola,	
2. Stv. Ortsvorsteher/in Herr Christian Heck,	

Nicht anwesend sind:

Tagesordnung:

Öffentliche Sitzung:

- Punkt 1: Mitteilungen
- Punkt 2: Beratung des Nachtragshaushaltsplanes 2024
- Punkt 3: Status Baustellen und Projekte
- Punkt 4: Verschiedenes

Punkt 1: Mitteilungen

Am Montag den 16.09.24 gab es einen Ortstermin auf Initiative des Radwegebeauftragten Herrn Weiß-Bollin in der Brunnenstraße.

Hier wurden die Themen behandelt:

1. Konfliktlage auf Gehwegen zwischen Radfahrern und Fußgängern
2. Möglichkeiten einer radfreundlicheren Ausführung des Fahrbahnbelags (aktuell Kopfsteinpflaster auf ca. 500m = Hauptgrund, warum Radfahrende auf den Gehweg ausweichen)
3. Beachtung der Besonderheit des kleinteiligen Kopfsteinpflasters

Der Abschnitt ist Teil des Rhein-Radwegs und Vorzugstrasse einer geplanten Pendler-Radrouten. Qualitätsbefahrungen (zuletzt VCD-Befahrung) weisen immer wieder auf Oberflächenmängel an dieser Stelle hin. Besucher und Anwohner leiden sehr unter der Tatsache, dass ein Großteil der Radfahrer auf dem Bürgersteig fahren und sich gegenüber Fußgängern zum Teil sehr aggressiv verhalten, diese lieber beschimpfen als zu bremsen oder gar auffordern, den Bürgersteig zu verlassen.

Das historische Basaltkopfsteinpflaster wird im Sinne des Denkmalschutzes als erhaltenswert betrachtet. Der Ortsvorsteher hat darauf hingewiesen, dass Planungen zur Verbesserung des touristischen Radwegs (Genua bis Rotterdam) und einer Pendler-Radrouten immer die Situation an der Brunnenstraße zwingend einbeziehen muss.

Herr Weiß-Bollin hielt ein Schild hoch mit der Aufschrift, "Fahrradfahrer auf der Straße bleiben". Alternativ könnte man auch Piktogramme erstellen und an der geeigneten Stelle am Rhein aufstellen.

Punkt 2: Beratung des Nachtragshaushaltsplanes 2024
--

Der Nachtragshaushaltsplan 2024 wird von allen Ortsbeiratsmitgliedern einstimmig angenommen.

Punkt 3: Status Baustellen und Projekte
--

Zurzeit stellt sich dem Ortsbeirat die Frage, wo die Busunterstände konkret hinkommen. Wir wollen die Buga2029 nutzen, um die Ortsmitte von Stolzenfels für die Bewohner und Gäste aufzuwerten. Vom Rhein zum Schlossweg unter Einbeziehung des Kapellener Platzes und des bevorstehenden Bushaltestellen-Umbaus. Zuerst wird eine neue Wasserleitung zwischen Stolzenfels und Königsbach, ca. 2 km, am Leinpfad verlegt. Im Anschluss an die Leitungsverlegung wird der Leinpfad auf diesem Abschnitt saniert.

Der Ausbau des Radweges am Leinpfad startet voraussichtlich am 16.10.2024.

Punkt 4: Verschiedenes
